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FECHA: Diciembre 12 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Explosión  daña casa y Kinder” 

 “Exige PRI vigilar a delegados en 2012” 

 “Conforman bloque de izquierda para las extraordinarias”  

 “Sesionarán diario Congreso hasta aprobar Presupuesto 2012” 

 
“Policía confiable: por buen camino” 

 
“Reto… Abatir la pobreza”  

 
“Sin avisar incrementan tarifas de autotransporte” 

 “Manos a la obra apoyará empleo a recién egresados” 

 “Coinciden diputados en prever rubros para 2012” 

 
“AMLO y Peña, mis rivales reales: Vázquez Mota”  

 
“Exhibe maestro transas del SNTE”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PT, PRD y MC, de facto para extraordinarias: Mariano Torres L´estrade, dirigente estatal del Partido del 

Trabajo, confirmó que hará una alianza de facto con Movimiento Ciudadano y el Partido de la Revolución Democrática 

para las elecciones extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, esto debido a que no entregaron los 
documentos para sellar el pacto de forma legal. ―Desde el viernes se empezaron a revisar documentos de partidos 

políticos, pero por la premura para la localización de documentos al PRD le faltaba alguno, a Movimiento Ciudadano le 
faltaba el aval de un consejo político, el PT presentó los documentos‖, detalló el líder petista. El dirigente estatal comentó 

que ante la imposibilidad legal de ir en alianza, el acuerdo será de palabra entre las organizaciones políticas de izquierda. 
―La intención era que fuéramos los tres partidos, en esta coalición legal, el PRD nos avisó que no podía presentar sus 

documentos, Movimiento Ciudadano nos dijo que tampoco tenía sus documentos, el PT sí cumplió en forma. Saltando 

esta situación legal existe la palabra de irnos de facto en estos dos municipios. ―Al interior de nuestros partidos existen 
estatutos que bajo la suma de coordinadores, y personas que firman los documentos son los convenios que se tienen. 

Ayer (sábado) se venció el plazo, hoy lo podemos ratificar y decirlo abiertamente, iremos de facto por estos dos 
municipios‖. El petista mencionó que pese a que no llegaron a un acuerdo legal ante el IEEH, ya lo hicieron de manera 

personal para competir en las extraordinarias. ―Hay un acuerdo político tanto de Pedro Porras (dirigente del PRD), de 

Maricruz García (Movimiento Ciudadano) y de su servidor de ir en una coalición de facto, de que vayamos de facto en 
estos dos municipios. El PT dará su propuesta en Xochicoatlán y el PRD en Santiago Tulantepec‖, dijo. Finalmente, Torres 

mencionó que descartaron por completo la alianza con el PAN, que fue en coalición con PRD este año, derivado a las 
diferencias ideológicas con el blanquiazul.  Movimiento Progresista••• La coalición Movimiento Progresista, integrada 

por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano, se presentó ayer en Pachuca, con la intensión de demostrar la unidad entre las 
izquierdas en torno al precandidato a la presidencia, Andrés Manuel López Obrador. Francisco Garduño, representante de 

la Coalición en Hidalgo, agradeció el apoyo de los principales líderes de izquierda en la entidad, al tiempo de garantizar 
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que el tabasqueño es quien tiene lamedor opción para el país, esto en medio de un ambiente de inseguridad que ya dejó 

a más de 56 mil ejecutados y tres mil desaparecidos en la lucha contra el crimen organizado. Por su parte, María Cruz 

García, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, enfatizó el hecho de que México requiere de un cambio en las 
personas que toman las decisiones, algo que la coalición ofrece con al menos el 40% de candidaturas para mujeres, algo 

que respaldó Pedro Porras, dirigente del PRD en Hidalgo, quien criticó a Enrique Peña por su bajo nivel de preparación. 
(Alejandro Suárez, página 11) 

Milenio-Denuncian cargada al interior del blanquiazul: Sin dar nombres, Daniel Ludlow Kuri, aspirante al Senado 

de la República por el Partido Acción Nacional (PAN) denunció que hay ―cargada‖ del comité Directivo Estatal de su 
partido a favor de uno de los candidatos.  Ayer, el ex titular de la Secretaría del Trabajo federal en Hidalgo acudió a 

registrarse como candidato al Senado de la República en las instalaciones del PAN; mientras que otros de los nombres 
que suenan para ocupar este puesto son el de Gloria Romero León, ex candidata a la presidencia municipal de Pachuca y 

Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a la gubernatura de Hidalgo.  ―Hago un exhorto al Comité Estatal que dé piso parejo 

para todos, hasta ahorita no ha sido así, el Comité Estatal (del PAN) ha metido las manos, ha presionado los comités 
municipales para que den las firmas a otras personas‖, refirió el panista.  De continuar con una ―cargada‖ hacía uno de 

los candidatos, según el ex funcionario federal, Acción Nacional no tendrá la fuerza suficiente para ganar las elecciones a 
Senado de la República el primero de julio de 2012, cuando también se renueve a presidente y diputados federales.  

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Pedraza quiere a Xóchitl de rival rumbo al Senado: El perredista Isidro Pedraza Chávez prefiere 
enfrentarse a Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura estatal, en la contienda al Senado de la República, antes que 

a otro aspirante.  ―Me gustaría que fuera ella (Xóchitl Gálvez) la candidata del PAN a la senaduría‖, declaró Pedraza 
Chávez, aspirante al puesto federal, quien este domingo fue registrado para contender en la elección interna para 

encabezar la alianza de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, en la 

elección a senadores.  El también ex diputado federal por el sol azteca, señaló que las elecciones del primero de julio de 
2012 se ganarán con habilidad y no con fuerza; además dijo estar preparado para una contienda contra los candidatos 

del PRI y PAN ―que no tienen resuelto nada‖.  ―El PRI no tiene resuelto nada, el PAN no tiene resuelto nada, las 
campañas son precisamente eso, el espacio de combate para ganar y creo que tenemos no fuerza, en las campañas no 

se ocupa fuerza, se ocupa habilidad. Creo que tenemos la habilidad suficiente para poder derrotar a los demás partidos‖.  

Este fin de semana, el ahora aspirante registrado para el Senado de la República, fue registrado en la coalición de 
Movimiento Progresista del PT, PRD y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) donde pretende encabezar la fórmula 

primera.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Irán PT y PRD en alianza por elecciones en 2 municipios: Después de haber logrado acuerdos con las 

dirigencias en el estado de los partidos de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, el líder en Hidalgo del 

Partido del Trabajo, Mariano Torres L´estrade, solicitó el aval de la dirigencia nacional de su partido para concretar una 
alianza en el estado rumbo a las elecciones extraordinarias.  Al respecto aseguró que a media semana se presentó una 

comisión petista en la sede de su partido en la capital del país para poner a su consideración la posibilidad de llegar 
unidos los partidos de izquierda a dichas alecciones ya que ello les da mayores posibilidades de lograr el triunfo.  ―Al 

inicio de la semana cerré el acuerdo con Movimiento Ciudadano y fue la compañera María Cruz García Sánchez, la que 

dio el aval por parte de la dirección estatal para que se concrete la alianza en estos dos municipios y teníamos que 
ratificarlo  a nivel nacional ya que así lo establecen nuestros estatutos‖.  Después de asegurar que ya recibieron la 

aprobación de sus dirigencias, Torres L´estrade, manifestó que prácticamente es un hecho que vayan juntos los tres 
partidos  tanto en Xochicoatlán como en Santiago Tulantepec, con altas posibilidades de  lograr un triunfo contundente 

desde las urnas a fin de que ya no quede duda de quién gobernará en esos municipios.  Así también refirió que en este 

caso serán el PT y el PRD quienes decidan respecto a los candidatos ya que en el caso de su instituto político pretenden 
llevar como candidato a Baltazar  Soni Guillermo, quien en los comicios pasados logró el empate técnico lo que 

finalmente llevó a la anulación de las elecciones y que se ordenara por parte del tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación que se convocara a nuevos comicios. De igual manera señaló que en el caso de Santiago Tulantepec, el 

candidato será del PRD al referir que proponga al candidato ya que en ese municipio aventajaban en los resultados en los 
momentos en que se determinó en la instancia federal la anulación de las elecciones y convocar a nuevas (Jaime 

Arenalde, página 04) 

Criterio-Exige Fayad vigilar a delegados federales: Conforme se acerca la elección para definir a los nuevos 
integrantes del Congreso de la Unión y la Presidencia de la República, el gobierno federal redobla su operación política a 

través de las delegaciones federales en todos los estados, "por ello debe haber una estricta vigilancia sobre la forma en 

que aplican los recursos de todos los mexicanos", advirtió Omar Fayad Meneses. El dirigente estatal del Partido 
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Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo planteó que en las distintas reuniones realizadas con los militantes, ha 

pedido que todos se conviertan en vigilantes de los programas federales. Los delegados que son los encargados de 

administrar estos apoyos que representan "la retribución al pago de nuestros impuestos", son los primeros en ser 
observados a detalle, para evitar que "realicen actos fuera de la ley aprovechando el manejo de los recursos públicos". 

Para Fayad Meneses en esta ocasión no permitirán que ninguno de ellos se salga con la suya, "seremos estrictos para 
que no condicionen los programas a cambio de votos a favor del panismo". El primer argumento, dijo, es la caída de los 

niveles de bienestar y al alto incremento de mexicanos pobres, que ya superan más de la mitad de la población, debido a 

la pésima actuación del gobierno panista. Otro, dijo, es la forma en que han utilizado al Gobierno de la República para 
fines partidistas, tales como la designación de delegados que son abiertos activistas del PAN, antes que fieles servidores 

públicos de un gobierno al servicio de la sociedad. Fayad Meneses expresó que conforme avancen los tiempos con miras 
a la elección del 1 de julio, sin duda habrá muchas artimañas para hacer que la gente vote por ellos, "porque como 

políticos han reprobado, y entonces, deberán buscar nuevos mecanismos para atraer votos que le sirvan para 
mantenerse en el poder, cosa que impediremos en todo momento". A través de una estrecha comunicación de todos los 

priistas, se impedirá que los recursos provenientes del erario público federal sean utilizados con otras intenciones, "todos 

vamos a constatar que cada peso sea utilizado para lo que está asignado y no para lucimientos personales o hasta 
electoreros de los funcionarios que buscaran alguna posición en el Congreso de  la Unión". La pésima actuación del 

presidente Felipe Calderón ha llevado al rechazo general de todos los mexicanos, por ello ahora "buscarán por todos los 
medios obtener los triunfos que no han podido alcanzar a través de un gobierno eficiente".(Jorge Martínez, página 

04) 

Criterio-Acusan sesgo en dirigencia albiazul: Miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN fueron acusados 
de operar desde las oficinas del partido en favor de aspirantes panistas que buscan una diputación federal. Sin revelar su 

identidad ni los nombres del o los suspirantes que han apoyado, previo a su registro para contender por una senaduría, 
Daniel Ludlow Kuri manifestó su preocupación de que pueda replicarse la acción con los aspirantes panistas que, como 

él, busquen la senaduría, tal es el caso de la ex candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez. Por lo tanto, llamó al 

presidente del CDE, Alejandro Moreno Abud, "para que los amarre o frene" y no operen más desde el interior del partido 
"juntando firmas de militantes para el registro de determinado aspirante", señaló. Al corte del domingo, se han inscrito 

nueve panistas para buscar una diputación federal el próximo año, ellos son Jorge Alfredo Moctezuma, Claudia Lilia Luna, 
Luis Baños, Érik Marte, Alfredo Galindo, Maribel Talamantes, Enrique Guzmán, Pedro Vera y Enrique Pichardo. Por el bien 

del blanquiazul, Ludlow Kuri pidió a los integrantes del CDE, incluyendo al presidente, "mantener el piso parejo para que 

gane el mejor". Para sus futuros adversarios, como Xóchitl Gálvez quien se espera que registre su planilla esta semana 
para buscar la senaduría, les solicitó abstenerse de ataques y que mantengan el respeto personal y sólo confronten 

ideas, "de mi parte no lo verán", dijo. El delegado federal consideró que esos ataques abonarían al debilitamiento y 
polarización de Acción Nacional, tal como pasa con los aspirantes a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota 

y Enresto Cordero, quienes últimamente se han atacado. El último día para registrar planillas a diputados y senadores 

vence el próximo jueves, mientras que las campañas para convencer a la militancia iniciarán el domingo.(Antonio 
Alcaraz, página 04) 

Criterio-Solicitaría Pedro Porras licencia por candidatura: Pedro Porras Pérez, presidente del PRD en Hidalgo, 
podría solicitar licencia para separarse de su cargo en el CDE del sol azteca mañana con la finalidad de contender por la 

diputación federal del distrito 5 Tula de Allende. Sin adelantar su salida, el perredista señaló: "Si llegara a inscribirme 

tendrán que nombrar a un encargado de despacho". Lo anterior es porque no hay secretario general del PRD, por lo que 
será la Comisión Política Nacional quien lo designe. Lo anterior lo reveló durante una conferencia de prensa con los 

líderes estatales del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano 
(MC), quienes cerraron filas en torno al proceso electoral  de 2012. Finalmente, para las elecciones extraordinarias de 

Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, los líderes izquierdistas corrigieron que siempre no pudieron registrar la alianza 

Movimiento Progresista ante el órgano electoral de Hidalgo; sin embargo, fraguaron una alianza de facto. La causa fue 
que MC no logró reunir un documento para registrar la alianza, a pesar de que estuvieron hasta la medianoche del 

sábado esperando en el Instituto Estatal Electoral.(Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Perredistas aseguran que el PAN no es rival: La alianza de izquierda, Movimiento Progresista, ―desecha‖ al 

Partido Acción Nacional (PAN) como el contrincante para la pugna electoral de 2012, dirigentes partidistas aseguran que 

―no hay otro oponente más que la alianza del PRI, PANAL y PVEM, toda vez que el blanquiazul está vencido‖. En 
conferencia de prensa ofrecida por Francisco Garduño, dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena); Pedro Porras Pérez, líder del PRD; Mariano Torres L’estrade, dirigente del Partido del Trabajo; y María Cruz 
García, líder del Movimiento Ciudadano, reiteraron el respaldo a la precandidatura de Andrés Manuel López Obrador y 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-17825.html
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aseguraron que hay unidad. Por su parte, Francisco Garduño señaló que para combatir la delincuencia organizada es 

necesario buscar estrategias y acciones integrales, pues ―no basta con mirar el problema como si fuera un juego de 

policías y ladrones‖, donde una de las corporaciones más respetadas ha perdido credibilidad, como ocurre con el Ejército 
mexicano. En su participación, Mariano Torres coincidió con María Cruz García en que en las candidaturas para 

diputaciones federales y el Senado de la República, buscarán a los mejores perfiles, ―gente que impulse la candidatura de 
López Obrador y lo lleve al triunfo en julio de 2012‖. El dirigente del Sol Azteca en el estado pidió a todos sus 

compañeros de partido ―dejarse de simulaciones‖ y emprender la lucha en las comunidades y los pueblos a fin de 

contribuir con la candidatura de AMLO, ―dejemos de estar cerca de Garduño para decir que yo soy el más fregón, 
vámonos a los pueblos que es donde se da la lucha‖. Confió en la prudencia y lealtad de los perredistas y en que realicen 

la ―tarea‖ que se les asigne, esto luego de que Isidro Pedraza, líder de la UFIC, declarara que más que unidad en el PRD 
había ―resignación‖ por la candidatura de López Obrador. (Verónica Ángeles, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Exigen a ediles electos nombrar titulares de instituto de mujeres: Glafiro Chávez Bustos, subsecretario 

de Desarrollo Político del gobierno del estado, propuso que una vez iniciadas las administraciones municipales para el 
periodo 2012- 2016, la Secretaría de Gobierno girará oficio a los 84 alcaldes para que en menos de un mes nombren a 

los titulares de las Instancias Municipales para el Desarrollo de las Mujeres.  Además, de los organismos instituidos en sus 
municipios para la protección de los derechos de las mujeres, mediante oficio dirigido a la Secretaría Técnica del Sistema 

representada por el IHM.  El IHM una vez que haya recibido el nombramiento de al menos 20 de las titulares de las 

Instancias Municipales para el Desarrollo de las Mujeres, dentro de la administración municipal 2012-2016, convocará a la 
primera reunión ordinaria de cada uno de los subsistemas. Además, en cumplimiento a lo que establece el artículo 3 de 

su reglamento interno, quedaron formalmente instaladas las comisiones de prevención, atención, sanción y erradicación, 
durante la sexta reunión ordinaria del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las 

Mujeres. Mirna Hernández Morales, titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) y secretaria técnica de dicho 
Sistema, informó durante la presentación del avance en el seguimiento de los acuerdos de este mecanismo de 

coordinación interinstitucional, que la Comisión de Prevención quedó integrada por la Secretaría de Educación Pública, el 

Sistema DIF Hidalgo, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo y la Secretaría de Desarrollo Social. 
Asimismo, la Comisión de Atención fue constituida por la Secretaría de Salud, la Secretaría de Seguridad Pública, el 

Sistema DIF Hidalgo y la Secretaría de Desarrollo Social; en tanto que la Comisión de Sanción quedó integrada por la 
Procuraduría General de Justicia, la Secretaría de Seguridad Pública, el Tribunal Superior de Justicia y el Congreso local. 

La Comisión de Erradicación estará integrada por representantes de la Secretaría de Gobierno, el Tribunal Superior de 

Justicia, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, y la Secretaría de Seguridad Pública. Durante el 
desarrollo de estos trabajos se realizó también la presentación del paquete de capacitación en procuración y 

administración de justicia, integrado por el ―Protocolo de Actuación Policial en Materia de Violencia de Género y su 
Manual de Implementación‖; el ―Manual de Capacitación: Procuración de Justicia con Enfoque de Género‖; el ―Manual de 

Capacitación: Sensibilización en Género y Atención a la Violencia contra las Mujeres en la Procuración y Administración de 

Justicia‖, entre otros manuales y protocolos.  Claves-Equidad de género • El Congreso local pidió a los 84 alcaldes 
electos contratar personal basado en la equidad de género y tener 50 por ciento de hombres y 50 por ciento de mujeres 

en cada dependencia. • La legisladora del Panal, Myrlen Salas, subió a tribuna un exhorto para que las alcaldías que 
entrarán en funciones el próximo 16 de enero tomen en cuenta los preceptos de ―paridad numérica entre hombres y 

mujeres‖. • En el planteamiento, los diputados expusieron que ―el principio de igualdad debe entenderse como la 
exigencia constitucional de tratar igual a los iguales y desigual a los desiguales‖. (redacción, página 10) 

Milenio-Congreso invertirá 30 millones de pesos en su nuevo recinto: Aunque el proyecto de un nuevo recinto 

para el Poder Legislativo estuvo varado por todo 2011 a causa de la falta de recursos, el coordinador de la Junta de 
Gobierno del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra, reveló que para el próximo año, erogarán un estimado de 31 

millones de pesos para continuar con la obra que costará más de 70 millones de pesos. ―En octubre se publicó la 

convocatoria pero se declaró desierta, tuvimos que lanzar otra convocatoria y está en proceso de contratación, 
prácticamente la etapa de este año se estará juntando con la siguiente, esperando que el año que entra se termine‖. 

―Para este año hay 25 millones y esperemos que en el presupuesto de 2012 se etiqueten los recursos para terminarla‖, 
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agregó.  La falta de recursos ha ocasionado el retraso de la construcción que actualmente se encuentra detenida. Hasta 

el momento sólo está lista la estructura básica de la obra, que consta de los soportes principales de acero, pero faltan 

todos los pisos y las paredes.  El inmueble requerirá una inversión superior a los 50 millones de pesos; será un edificio de 
cinco niveles, cuatro pisos más la planta baja. Los tres primeros contarán con oficinas para diez diputados locales y dos 

salas de reunión, mientras que el último será reservado para el presidente de la Junta de Gobierno.  (Ángel Cabrera, 
página 10) 

Síntesis-Diputada de PRD acusa arrogancia en oficinas de DH: Los hidalguenses esperanzados en encontrar, 

apoyo, refugio y defensa en la casa de la sensibilidad humana, solo encuentran arrogancia y prepotencia, aseguró la 
diputada local del PRD Hermeregilda Estrada Díaz, al solicitar al titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado 

Raúl Arroyo, que conmine a sus subalternos a que se conduzcan con respeto y atención en el ejercicio de sus funciones.    
Lo anterior a decir de la legisladora se debe a que al ponerse en contacto vía telefónica con el Licenciado Orlando 

Hernández Reyes, Director de Vinculación y Gestión de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, para solicitarle 

información, este actuó con prepotencia y arrogancia, la manifestar que ya se había dado respuesta a unas peticiones y 
que no tenia porqué volvernos a enviar los oficios.  ―Algo muy delicado está ocurriendo en la Comisión de Derechos 

Humanos, despidos injustificados, prepotencia en el trato humano y ahora hay que agregar falta de respeto a los Poderes 
Públicos, los derechos humanos no se defienden con arrogancia, sino con el corazón y con sensibilidad y voluntad 

humana‖.  Por lo anterior a decir de la legisladora decidió presentar en tribuna de la LXI legislatura local su 

inconformidad en busca del apoyo de la mayoría de los legisladores de las diferentes fracciones partidistas a fin de que 
se pueda emitir un exhorto al titular del organismo  Raúl Arroyo, para que conmine a sus subalternos a que se conduzcan 

con respeto y atención en el ejercicio de sus funciones.  ―La labor jurídica y social  que este organismo realiza, no debe 
ser opacado por servidores públicos, como el encargado de vinculación y gestión de la Comisión Estatal de Derechos 

Humanos  Orlando Hernández Reyes, por que lamentablemente  tener que tratar con este tipo de funcionarios, es lo que 
echa por la borda toda la buena imagen y trabajo de una institución‖.  Por último manifestó que Orlando Hernández,  

ignora que de acuerdo a lo establecido en la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo, que en el Título 

Cuarto, Capítulo Tercero, Sección Quinta artículo 88 primer párrafo que a la letra dice: ―Las comisiones pueden solicitar 
de cualquier dependencia del Estado y Entidades  Públicas, los informes o copias de documentos que estimen necesarios 

para el mejor estudio de los asuntos‖. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Detiene policía estatal a 6 traficantes de combustible: La Secretaría de Seguridad Pública del estado 
detuvo a seis delincuentes que presuntamente se dedicaban a la comercialización clandestina de combustible en Ciudad 

Sahagún y Tizayuca. Como resultado de las acciones implementadas por los agentes estatales se aseguraron más de dos 
mil litros de combustible diesel, que se presume varios individuos de origen tlaxcalteca vendían sin permiso en distintos 

expendios de Zempoala. De acuerdo con el reporte oficial, dos uniformados detectaron que frente a una construcción se 
encontraba estacionado un tractocamión, al cual abastecían de combustible, pero que el operador de la unidad se dio a la 

fuga cuando notó su presencia. Posteriormente, en ese lugar los policías dialogaron con Juan Ricardo Vázquez Rebollo, 

de 21 años de edad, originario de Calpulalpan, Tlaxcala, quien se encontraba acompañado de un adolescente de 14 años 
de edad. Ambos manifestaron ser empleados del negocio donde fueron sorprendidos vendiendo diesel sin los permisos 

correspondientes a los automovilistas, además de que tenían conocimiento de otros dos lugares donde se realizaba la 
misma operación. Con la información proporcionada a los policías preventivos estatales, sobre el kilómetro 35 de la 

carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, fue localizado otro establecimiento con las mismas características. Quien lo atendía 

era Juan Manuel Díaz Sayas, de 23 años de edad, también originario de Tlaxcala, junto con un menor de 13 años de 
edad, los cuales de igual forma dijeron ser empleados del lugar donde servían el combustible. Los agentes siguieron con 

su investigación y descubrieron que en el mismo tramo carretero -a la entrada de la comunidad El Barrio-, se localizaba 
un tercer establecimiento, en el cual se encontraban laborando dos menores de 14 y 15 años. Por estos motivos los 

uniformados estatales de la delegación Regional Ciudad Sahagún, procedieron inmediatamente a la detención de los dos 

adultos y de los cuatro menores de edad. Las seis personas quedaron a disposición del Ministerio Público con sede en 
Tulancingo y el combustible quedó asegurado bajo resguardo, en las instalaciones del Cuerpo de Bomberos de esa 

demarcación. En la entidad son constantes los reportes que ha realizado la ciudadanía denunciando la venta de material 
peligroso sin ningún control ante las autoridades correspondientes, siendo una constante la proliferación de estos 

establecimientos. (Ommar Ayala, página 08) 

El Reloj-Sin avisar incrementan tarifas de autotransporte: A cuatro meses de su último aumento, la empresa 
monopólica Autotransportes Valle del Mezquital (AVM), incrementó este fin de semana el precio del pasaje en su línea de 

servicio directo OVNIBUS en las rutas Pachuca-Tula y Pachuca-Tlaxcoapan. Sin previo aviso a los usuarios, el costo del 
pasaje de Pachuca a Tula es de 85 pesos cuando antes costaba 83 y de Pachuca a Tlaxcoapan el precio es de 70 pesos, 
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antes era de 65. ―Es carisísimo ir a Tula‖, expresó una usuaria a la hora de comprar su boleto hacia la ciudad de los 

Atlantes. Cabe señalar que ir a Tula desde la capital en servicio directo de OVNIBUS es mucho más caro que viajar a la 

Ciudad de México, donde empresas como ADO y Estrella Blanca tienen un precio de 78 pesos. ―Eso es arbitrario‖, 
manifestó otra usuaria del servicio al cuestionar el porqué no se puso un aviso en el área del boletaje. La empresa AVM 

es la única línea que oferta el servicio directo y ordinario hacia Tula, Tlaxcoapan, Atitalaquia y Tlahuelilpan, por lo que en 
cada uno de sus aumentos al pasaje, los usuarios se tienen que someter a los precios altos al no existir otra línea que 

ejerza competencia. ―Son unos abusivos‖, opinó uno de los choferes de la línea OVNIBUS, quien reservó su identidad 

para no sufrir represalias, al tiempo de señalar que el aumento se generó por el cambio de administración. (Alejandro 
Reyes, primera plana) 

Crónica-Priorizan legisladores locales temas del presupuesto para ejercicio 2012: Coincidieron diputados 
locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en 

que las prioridades para ejecutar el presupuesto correspondiente al Ejercicio Fiscal 2012 para el gobierno estatal deben 

ser los rubros de educación, salud y seguridad pública, por lo que procederán esta semana al análisis de cada una de las 
comisiones. El legislador perredista Ramón Flores Reyes manifestó que los rubros antes mencionados y la labor en los 

ayuntamientos forman parte sustancial de las actividades actuales del Congreso hidalguense. ―En esta semana se 
procederá al análisis por parte de cada una de las comisiones y bancadas de los partidos políticos que conformamos la 

Legislatura‖. Agregó que el PRD insistirá en destinar recursos públicos para las 84 alcaldías que integran el estado, los 

cuales deben aplicarse en obras y acciones durante los próximos cuatro años y siete meses de administración municipal. 
Por su parte, el diputado panista Damián Sosa Castelán consideró que lo más importante radica en materia de educación 

y salud. Explicó que los diputados locales y el gobierno estatal, que encabeza el mandatario Francisco Olvera, deben 
apostar a estos temas y la aplicación de los recursos debe hacerse conforme a obras y acciones proyectadas. Aseveró 

que respecto al tema de seguridad pública, el presupuesto ya está etiquetado para los municipios, con lo cual se dará un 
seguimiento a quienes tienen acceso a recursos federales. En tanto la asambleísta tricolor, Liliana Oropeza Olguín, 

puntualizó que los diputados locales tienen una responsabilidad y compromiso real con los hidalguenses, ―por ello se 

aprobará el presupuesto para el 2012, el cual debe destinarse a mejorar los niveles de desarrollo y bienestar para toda la 
población‖. En este contexto, destacó, ya se analiza cada uno de los planteamientos que realizó el gobernador Olvera 

Ruiz en la miscelánea fiscal que envió recientemente a la Legislatura local. (Alberto Quintana, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio organiza baile y posada de fin de año: El próximo fin de semana el municipio de Pachuca 

organizará el baile de fin de año denominado ―Rojo y Blanco‖, para el cual se contempla la presencia de La Leyenda 

Sonora Santanera, de Andrés Terrones, así como del grupo La Plaga. ―Vamos a hacer el primer gran baile de fin de año, 
Rojo y Blanco, en las instalaciones de la Feria, el sábado 17 de diciembre. El requisito es que vayan de rojo o blanco, con 

muchas ganas de bailar, y que sea nuestro gran festejo de fin de año. Vamos a entregar boletos esta semana, a través 
de radiodifusoras, en la presidencia, en el DIF, en todas las áreas donde atendemos a las personas lo vamos a hacer‖, 

mencionó la presidenta municipal, Geraldina García. ―Esta actividad se llevará a cabo a partir de las 5:00 de la tarde y 

hasta las 10:00 de la noche, por lo que convocó a la población en general para que vayan por sus boletos y despedir 
juntos este año bailando los diferentes ritmos que se tocarán esa tarde‖, agregó el Ayuntamiento por medio de un 

comunicado. Por otro lado, la alcaldesa prometió que antes de que termine su administración realizará otra carrera 
atlética, después de que la última, celebrada hace una semana en el Río de las Avenidas, tuvo una buena respuesta de la 

gente. ―Vamos todos, pero no se trata de romper el récord mundial o el olímpico, entonces todavía hay cosas que hacer, 
vamos a realizar recorridos en las colonias, vamos a entregar obras que están en proceso‖. Respecto a los festejos por la 

Navidad, García Gordillo comentó que esta vez sólo harán una gran posada, no como en 2010, cuando se hicieron las 

tradicionales nueve en diferentes colonias de la capital. La edil comentó que pese a que habrá áreas de atención al 
público que bajarán su actividad tras la quincena, el trabajo en Casa Rule seguirá de manera normal pues no darán 

vacaciones a todo el personal.  (Alejandro Sánchez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El pleito no da votos, dice Creel a contrincantes: Tras asegurar que sus rivales en la contienda por la 

candidatura presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, se equivocaron al descalificarse 

mutuamente, el también aspirante Santiago Creel los llamó a realizar campañas de altura: ―el pleito no da votos‖, 
advirtió. Durante la celebración de su cumpleaños 57, en el Centro de Convenciones del Hospital Español, Creel llamó a 

Vázquez Mota y Cordero a rectificar sus posturas y evitar más confrontaciones, pues ―no es necesario descalificar a 
nadie‖. ―El pleito no da votos; las descalificaciones tampoco…Podemos tener ideas distintas pero sin descalificaciones 
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personales‖, destacó. ―No creo que se pueda comparar PAN contra PAN porque somos el mismo proyecto, son 11 años 

de gobiernos panistas, y el origen de la pobreza se padeció desde hace 70 años y tiene que ver su origen con una 

revolución inacabada... No veo el caso de hacer distingos entre panistas.‖ En el último debate entre los aspirantes 
presidenciales del blanquiazul, Creel se distinguió por no formular acusaciones contra Cordero ni Vázquez Mota, por lo 

que la confrontación se centró entre éstos dos contendientes.  Creel rechazó que esto signifique que él sea el candidato 
más débil del PAN. ―Garantizo la unidad interna que es lo que nos va a hacer ganar la elección, no la división‖, aseguró. 

—¿Usted no es peleonero? —Yo escojo las batallas que el país necesita. En este sentido, destacó su batalla en favor del 

Instituto Federal Electoral, la creación del Instituto Nacional de las Mujeres y del actual sistema de pensiones. ―Son las 
batallas que me gusta dar, las que construyen, no las que destruyen. Soy constructor, no destructor.‖ ―El priista no se ha 

preparado‖  Luego de señalar que el aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, ―no se ha preparado lo 
suficiente‖, Creel lo retó a debatir sobre proyectos e ideas rumbo a 2012. Después de mostrar que sí conoce el salario 

mínimo en México, así como el aumento que se le aplicará el próximo año, Creel aseguró que está listo para debatir 
cualquier tema, sin ningún veto de por medio, con Peña Nieto. ―Ninguno. No hay anatemas en mi léxico‖, dijo. ―Podemos 

hablar de cualquier tema importante para los mexicanos, sea de economía, salarios, seguridad, violencia y 

particularmente del Estado de México; yo estoy listo, estoy preparado para ser presidente de México‖. Aunque en un 
principio, afirmó que no quería descalificar a sus oponentes, Creel cuestionó el desconocimiento de Peña sobre algunos 

temas: ―No se ha percatado que México ya cambió y que no puede andar por la vida leyendo guiones‖. En este sentido, 
Creel respondió a la pregunta de los tres libros que han influido en su vida: Anatomía de un instante, A journey (biografía 

de Tony Blair) y Los bandidos de Río Frío, de Manuel Payno. Al cumpleaños de Creel asistieron 200 personas entre 

familiares y amigos, así como los senadores Humberto Aguilar Coronado, Ramón Galindo y Sergio Alvarez Mata; los 
diputados Sergio Auguren, Julián Velásquez y Agustín Castilla, así como el ex alcalde de Naucalpan José Luis Durán 

Reveles y el coordinador de la fundación México Adelante, Jorge Alvarez Hoth. Después de comer y partir el pastel, el 
senador con licencia pronunció un discurso en el que aseguró que ―sus naves están quemadas‖ y que el próximo año, 

cuando cumpla 18 años de participar en la política mexicana, espera obtener también la Presidencia. Claves-El 
encontronazo • Durante el último foro entre aspirantes a la candidatura presidencial del PAN, el 8 de diciembre, 

Ernesto Cordero le recriminó a Josefina Vázquez Mota la falta de aprobación de al menos nueve leyes. • La diputada con 

licencia le contestó reclamándole que durante su trabajo como secretario de Desarrollo Social, Cordero aumentó la 
pobreza de 14.7 a 20 millones de personas. • Creel se mantuvo neutro, no emitió ninguna acusación contra sus rivales en 

la contienda y llamó a la unidad entre los militantes del PAN. (Adriana Esthela Flores, página 18) 

Milenio-Y ahora Peña Nieto falla con el salario mínimo: Enrique Peña Nieto, precandidato presidencial del PRI, 
volvió a tener un tropiezo al no saber responder con exactitud el monto mensual del salario mínimo en México. En una 

entrevista con el diario español El País, el ex gobernador del Estado de México dijo que el salario mínimo mensual es de 
900 pesos, cuando el de la zona C, que es el más bajo del país, llega a mil 701 pesos (56.70 pesos diarios). Durante la 

plática también se le preguntó sobre el precio de varios artículos básicos; sin enumerar la lista completa, aseguró que 

algunos los conocía y otros no. Hace una semana, Peña Nieto tuvo una pifia durante la Feria Internacional del Libro, 
donde dijo que Enrique Krauze es el autor de la novela La silla del Águila, cuando en realidad es del escritor Carlos 

Fuentes. En otro tema de la entrevista, Peña Nieto hizo referencia al combate al narcotráfico y expresó su reconocimiento 
a la labor que realiza el gobierno de Felipe Calderón, pero apuntó que se requiere regresar al Ejército a los cuarteles 

paulatinamente.  Asimismo, descartó por completo la posibilidad de hacer un pacto con el narcotráfico al considerar que 
se encuentra ―fuera de toda lógica‖, y consideró que los comentarios que involucran al PRI con dichos pactos 

corresponden a una campaña de desprestigio. En el tema económico, reiteró la postura de abrir a la iniciativa privada la 

industria petrolera. Se pronunció también por la apertura y la competencia en todos los ámbitos, incluyendo el de las 
telecomunicaciones, a pregunta expresa respecto al mercado que ocupan Televisa y Tv Azteca.  (redacción, página 

19) 

Criterio-Desconocíamos operaciones de lavado de dinero de la DEA: Sota: Alejandra Sota, portavoz del 
presidente Felipe Calderón, negó hoy que el gobierno mexicano tuviera conocimiento de la operación de lavado de 

narcodinero de agentes de la Administración Federal Antidrogas (DEA), como parte de la lucha contra el narcotráfico. 
―No, no sabía el gobierno mexicano y es importante resaltar que hemos iniciado una investigación por parte de la 

Procuraduría General de la República para deslindar responsabilidades y en todo caso investigar si es que hubo este 
involucramiento‖, dijo Sota al programa Al Punto, de la cadena Univisión. The New York Times reportó el pasado fin de 

semana que la DEA de Estados Unidos ha estado lavando o contrabandeando millones de dólares de ganancias de los 

cárteles mexicanos de las drogas, como parte de la lucha contra el narcotráfico. Según el diario, en algunos casos 
agentes de la DEA llegan a contrabandear de dos a tres cargamentos de dinero a la semana, y otros agentes mexicanos, 

acompañados por estadunidenses, se hacen pasar por contrabandistas y recogen el dinero en algunos sitios de México. Al 
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ser cuestionada sobre la supuesta participación de agentes mexicanos, Sota reiteró que ―definitivamente es algo que se 

tiene que investigar, pero de entrada nosotros negamos que haya habido conocimiento por parte de las autoridades 

mexicanas de una operación de esta naturaleza‖. La portavoz presidencial agregó que informarán los resultados de 
manera ―puntual y transparente‖. Sota reiteró por otra parte que a través de la inteligencia civil mexicana se tuvo 

conocimiento del intento del hijo de Gadafi de ingresar a México. Gracias a la inteligencia mexicana pudo evitarse el 
ingreso de Saadi Gadafi al país porque, dijo, tiene una ficha roja emitida por la Interpol y ―está siendo perseguido por los 

crímenes que se le adjudican‖ por parte de la Corte Penal Internacional (CPI). Sota negó que hayan participado agentes 

de otros países y reiteró que fue ―una operación exitosa de la inteligencia civil mexicana‖. Sólo hubo cooperación con el 
gobierno canadiense para intercambiar información, dijo. Sobre la demanda ante la CPI sobre presuntas violaciones a los 

derechos humanos por parte del Ejército y las fuerzas de seguridad, Sota negó que existan en México ―violaciones 
sistemáticas‖ a los derechos humanos. ―La respuesta que hemos dado con contundencia es que es una acusación que no 

es válida‖, recalcó. Sota señaló que la demanda a nivel internacional no procede y serán los miembros de la corte 
quienes decidan. ―Se acusa al Presidente de algo que es su obligación constitucional, que es la protección de los 

ciudadanos‖, enfatizó. Sobre el tema de la próxima elección presidencial en México, la portavoz indicó que una de las 

preocupaciones principales del presidente Felipe Calderón es que los comicios se realicen en paz. (redacción, página 
18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El bajarle, mejor para Josefina: Con Josefina Vázquez Mota como secretaria de Desarrollo Social, efectivamente, el 

número de mexicanos en pobreza extrema disminuyó. Sin embargo, ella y Ernesto Cordero tuvieron su propio y 
contrastante margen de maniobra, y ninguno estuvo en posibilidad de modificar la situación económica del país, decisiva 

en las tareas específicas de su función. Al recordárselo a él en el debate del jueves reciente para la selección de 
candidato del PAN a la Presidencia, ella no mintió, pero, al responsabilizarlo del aumento, sin duda se excedió. En los 

reportes del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social se aprecia que el crecimiento económico 

es determinante en la reducción o el aumento de la pobreza, y Josefina tuvo la buena suerte de que durante su gestión 
(casi todo el foxiato) el producto interno bruto promedió 2.5 (5.2 en 2006). Cordero, en cambio, capoteó la Sedesol sólo 

dos años, en un contexto mundial adverso que se reflejó en un PIB de 1.2 en el arranque de 2008 a ¡menos! 6.1 en 
2009, y a 5.4 en diciembre del mismo año. Si la pobreza se mide por los ingresos, lo que más contribuye a su reducción 

o aumento no son las intervenciones del secretario en turno, sino del estado que guarde la economía nacional. Con 
Josefina en esa secretaría, el ingreso per cápita creció de ocho mil 500 dólares en 2000, a diez mil en 2006 y, aunque al 

llegar Cordero era de 12 mil 400, cuando se fue había subido a 13 mil 200 dólares. Pero si de personalizar se tratara, el 

éxito o fracaso de la política social es atribuible al Presidente de la República y sus estrategias para el crecimiento 
económico. Con Cordero en la Sedesol, México enfrentó la peor crisis alimentaria (aumento de precios internacionales de 

alimentos) y económica (quiebra de Lehman Brothers y secuelas) de la historia reciente. Tan grave le fue al país, que 
registró estragos equivalentes a la crisis económica de 1995. Hoy, el Coneval mide la pobreza con base en una 

metodología multidimensional. Según el Coneval, entre 2008 y 2010 (los de Cordero en la Sedesol) la población en 

situación de pobreza extrema se mantuvo sin cambios en 11.7 millones de personas, y la población vulnerable por 
carencias sociales se redujo de 36.2 millones de personas a 32.3 millones. La vulnerable por ingresos aumentó de 4.9 

millones a 6.5, y la ―no pobre y no vulnerable‖ aumentó de 19.7 millones a 21.8 millones de personas. Los datos del 
Coneval indican que, aunque la población vulnerable por ingresos aumentó, las carencias sociales de la población se 

redujeron (destacan el incremento al acceso a salud y a la seguridad social; las mejoras en la calidad y espacio de la 

vivienda y los servicios básicos). Josefina Vázquez Mota hizo bien al proponerse no pelearse más con Ernesto Cordero y 
expresar su gratitud a Felipe Calderón. Ya no quedará expuesta a que el Presidente la suponga desleal ni a que su 

adversario le diga mentirosa. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El país de los políticos chillones: Ahora resulta que si el Presidente de la República afirma que los criminales sitiaron 
regiones en la elección de Michoacán y podrían hacerlo en las nacionales del próximo año, se trata de una injerencia que 

pone en riesgo la democracia. Tal parece que a los políticos mexicanos no les basta una ley represiva, que aplasta la 
confrontación de ideas y valores. Ante una frase que los desconcierta o pone de malas, se dicen agredidos e invocan 

quién sabe qué valores del Estado y la equidad. País de políticos chillones. Son las consecuencias de lloriquear hasta el 

cansancio que un concepto como ―es un peligro para México‖ en 2006 significó guerra sucia y fue determinante en el 
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resultado. Es la cultura que en vez de promover el debate, lo trata de ahogar. Todo lo que la nefasta ley electoral no 

prohíba está permitido. Y nada prohíbe al Presidente, o a cualquier gobernante, emitir un juicio sobre un asunto público. 

Por ejemplo, el pasado, el número de pobres, el peso del narcotráfico en una votación. Allá del que mienta, exagere, 
exacerbe. Los electores sabrán premiarlo, sancionarlo o ignorarlo. Son ciudadanos mayores de edad, y no, como 

conviene pensar a nuestros políticos, adolescentes perennes incapaces de discernir entre información y propaganda. Por 
lo demás, la asociación PRI-crimen le trajo pésimos resultados al PAN-gobierno en los comicios federales de 2009. Si los 

ciudadanos no compraron ese discurso entonces, ¿por qué lo harían ahora? Pero ni hablar. Son malos augurios para las 

elecciones del próximo año. Las del cruce de la ley castradora con una tupida generación de políticos chillones.(Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Con Josefina Vázquez Mota como secretaria de Desarrollo Social, efectivamente, el número de mexicanos en pobreza 

extrema disminuyó. 

Sin embargo, ella y Ernesto Cordero tuvieron su propio y contrastante margen de maniobra, y ninguno estuvo en 

posibilidad de modificar la situación económica del país, decisiva en las tareas específicas de su función. 

Al recordárselo a él en el debate del jueves reciente para la selección de candidato del PAN a la Presidencia, ella no 
mintió, pero, al responsabilizarlo del aumento, sin duda se excedió. 

En los reportes del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social se aprecia que el crecimiento 
económico es determinante en la reducción o el aumento de la pobreza, y Josefina tuvo la buena suerte de que durante 

su gestión (casi todo el foxiato) el producto interno bruto promedió 2.5 (5.2 en 2006). 

Cordero, en cambio, capoteó la Sedesol sólo dos años, en un contexto mundial adverso que se reflejó en un PIB de 1.2 

en el arranque de 2008 a ¡menos! 6.1 en 2009, y a 5.4 en diciembre del mismo año. 

Si la pobreza se mide por los ingresos, lo que más contribuye a su reducción o aumento no son las intervenciones del 
secretario en turno, sino del estado que guarde la economía nacional. 

Con Josefina en esa secretaría, el ingreso per cápita creció de ocho mil 500 dólares en 2000, a diez mil en 2006 y, 
aunque al llegar Cordero era de 12 mil 400, cuando se fue había subido a 13 mil 200 dólares. 

Pero si de personalizar se tratara, el éxito o fracaso de la política social es atribuible al Presidente de la República y sus 
estrategias para el crecimiento económico. 

Con Cordero en la Sedesol, México enfrentó la peor crisis alimentaria (aumento de precios internacionales de alimentos) y 

económica (quiebra de Lehman Brothers y secuelas) de la historia reciente. Tan grave le fue al país, que registró 

estragos equivalentes a la crisis económica de 1995. 

Hoy, el Coneval mide la pobreza con base en una metodología multidimensional. 

Según el Coneval, entre 2008 y 2010 (los de Cordero en la Sedesol) la población en situación de pobreza extrema se 

mantuvo sin cambios en 11.7 millones de personas, y la población vulnerable por carencias sociales se redujo de 36.2 
millones de personas a 32.3 millones. La vulnerable por ingresos aumentó de 4.9 millones a 6.5, y la ―no pobre y no 

vulnerable‖ aumentó de 19.7 millones a 21.8 millones de personas. 

Los datos del Coneval indican que, aunque la población vulnerable por ingresos aumentó, las carencias sociales de la 

población se redujeron (destacan el incremento al acceso a salud y a la seguridad social; las mejoras en la calidad y 
espacio de la vivienda y los servicios básicos). 

Josefina Vázquez Mota hizo bien al proponerse no pelearse más con Ernesto Cordero y expresar su gratitud a Felipe 
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Calderón. 

Ya no quedará expuesta a que el Presidente la suponga desleal ni a que su adversario le diga mentirosa. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Sobre la República Amorosa de AMLO: Bill Clinton decía que, al final del día, en una campaña electoral se vende o 

miedo o esperanza. Todo parece indicar que dos de los tres candidatos presidenciales que estarán en la boleta tratarán 
de vender esperanza. Uno, Peña Nieto, lo hará proponiendo ―un Estado eficaz‖; el otro, López Obrador, con una 

República Amorosa. Después de perder la elección presidencial de 2006, AMLO se radicalizó con el fin de mantener el 
control de su base de poder: la izquierda más recalcitrante. Su discurso se tornó estridente, polarizador, como esa 

izquierda esperaba. Ellos versus nosotros, ricos contra pobres, los de arriba pisoteando a los abajo, una mafia codiciosa 
sometiendo al pueblo bueno. Y le funcionó: AMLO se mantuvo como el líder indiscutible de la izquierda mexicana lo cual, 

cinco años después, le aseguró ser de nuevo el candidato presidencial. Pero ahora el reto es otro: ganar la elección de 

2012. Para ello necesita moverse hacia el centro y conquistar al electorado independiente. De ahí la necesidad de un 
nueva estrategia y discurso político. Julio Hernández López la ha llamado como ―pasteurización táctica‖. Dice el 

columnista de La Jornada sobre el nuevo AMLO: ―ha tenido a bien asignarse un preocupante perfil espiritualizado que en 
caso de llegar al gobierno significaría la conducción de los asuntos públicos a partir no de un programa partidista o de 

compromisos sociales específicamente de izquierda política sino de una suerte de cristianismo amoroso bajo exégesis 

tabasqueña. No es un asunto menor, por más que los fieros defensores del Estado laico frente a amenazas provenientes 
de otros partidos se conviertan en comprensivos y sonrientes solapadores del nuevo discurso político-religioso. Además, 

la fórmula para alcanzar la felicidad en México, ha dicho el predicador Andrés Manuel, consiste en ser buenos. Oremos, 
hermanos‖. ―Ser buenos‖, parece ser la propuesta de AMLO rumbo a 2012. Así lo ha dicho, con todas sus letras, en un 

artículo que publicó el martes pasado en La Jornada: ―contribuir en la formación de mujeres y hombres buenos y felices, 
con la premisa de que ser bueno es el único modo de ser dichoso. El que tiene la conciencia tranquila duerme bien, vive 

contento. Debemos insistir en que hacer el bien es el principal de nuestros deberes morales. El bien es una cuestión de 

amor y de respeto a lo que es bueno para todos‖. Se trata, de acuerdo a AMLO, de una ―manera de vivir sustentada en 
el amor a la familia, al prójimo, a la naturaleza y a la patria‖. Propone ―tres ideas rectoras: la honestidad, la justicia y el 

amor‖. El lenguaje no deja duda; como dice Hernández López, es un discurso de corte religioso como si el candidato 
fuera un predicador. Un misionero que admira la imagen del indígena bondadoso: ―En los pueblos del México profundo se 

conserva aún la herencia de la gran civilización mesoamericana y existe una importante reserva de valores para 

regenerar la vida pública‖. Para ilustrarlo, cuenta una historia: ―un joven compañero de Morena olvidó su cartera en el 
revistero de un avión comercial y días después recibió la llamada de un campesino migrante desde un lugar de California 

para informarle que él había encontrado su cartera con sus datos y dinero. El campesino migrante, originario de una 
comunidad de Veracruz, le preguntó sobre cuánto llevaba en la cartera y una vez aclarado el asunto se la envió a su 

domicilio. Mi joven compañero le preguntó al migrante, que apenas hablaba bien el español, por qué lo hacía. Le 

contestó que sus padres le habían enseñado a hacer el bien sin mirar a quién y que si actuaba así tendría en la vida una 
recompensa mayor‖. AMLO propone ―otros preceptos que deben ser exaltados y difundidos: el apego a la verdad, la 

honestidad, la justicia, la austeridad, la ternura, el cariño, la no violencia, la libertad, la dignidad, la igualdad, la 
fraternidad y a la verdadera legalidad. También deben incluirse valores y derechos de nuestro tiempo, como la no 

discriminación, la diversidad, la pluralidad y el derecho a la libre manifestación de las ideas‖. Esos son los ―fundamentos‖ 
de su República Amorosa. Principios que eventualmente deben convertirse en una ―constitución moral‖ que elaborarán 

―especialistas en la materia, filósofos, sicólogos, sociólogos, antropólogos y a todos aquellos que tengan algo que aportar 

al respecto, como los ancianos venerables de las comunidades indígenas, los maestros, los padres y madres de familia, 
los jóvenes, los escritores, las mujeres, los empresarios, los defensores de la diversidad y de los derechos humanos, los 

practicantes de todas las religiones y los libre pensadores‖. Los valores de la Constitución moral de la República Amorosa 
serán ―las bases para una convivencia futura sustentada en el amor y en hacer el bien para alcanzar la verdadera 

felicidad‖. Eso es lo que propone el candidato presidencial de la izquierda. ¿Le funcionará para ganar? Quizá. Pero, como 

dice un amigo en Facebook, más que ir por la Presidencia parece que ―desea ser el nuevo arzobispo primado de México‖. 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

PEDRO JOAQUN COLDWELL el nuevo dirigente nacional del PRI, está por amarrar ajustes de relevancia en la cesión de 

posiciones que su antecesor, Humberto Moreira definió con Panal y el Partido Vede a cambio de ir aliados a los comicios 
del 2012. El acuerdo definido con la maestra Elba Esther Gordillo y con Jorge Emilio González líderes y virtuales 

propietarios de las citadas agrupaciones, amenaza con crear una revolución dentro del priismo en estados como Chiapas, 
Quintana Roo y Sinaloa. Entre las postulaciones que se daban por hecho y que ahora se tambalean, nos aseguran, se 

halla la del ex gobernador quintarroense Félix González Canto y la de Mónica Arriola hija de la profesora Gordillo.  

ENRIQUE PEA NIETO que el próximo sábado recibirla constancia que lo declara formalmente candidato a la Presidencia 
de la República por el PRI, valora junto con la dirigencia de su partido el acto con el que abrirá actividades, considerando 

que la ley le impide hacer precampaña abierta. Las recomendaciones se inclinan a que en su primer acto como 
abanderado formal del tricolor viaje a Veracruz, donde tomara protesta a nuevos dirigentes seccionales y municipales de 

la entidad que gobierna Javier Duarte. No ser precisamente un evento discreto, pues dichos dirigentes suman un 

contingente de miles de personas, a las que seguramente se agregarán grupos espontáneos.  
EL YUNQUE parafraseando el lema de las aspirinas: nadie sabe como transa, pero todos saben que s transa. Este bloque 

interno del PAN, que agrupa a las corrientes ms conservadoras del organismo, negocia bajo presión. Por eso han puesto 
bajo predicamento a Mariana Gámez del Campo quien, nos dicen, obtuvo el apoyo de los radicales de derecha en su 

partido, para ser senadora.  
EN EL PAN comienzan a surgir gestos de desesperación porque las reglas internas para designar candidato a la 

Presidencia son cada vez ms confusas. Luego de que durante el último foro interno Ernesto Cordero echo mano de la 

estrategia del descontón en contra de Josefina Vázquez Mota aspirante blanquiazul puntera en las encuestas, se 
multiplicaron, sin éxito, los llamados al líder nacional del partido, Gustavo Madero quien había ofrecido reuniones para 

dirimir diferencias. No se sabe si la ausencia de don Gustavo representa que se halla en el limbo político, sin autoridad 
real, o si la señal es que en el Partido Acción Nacional inicio la temporada de caza de patos.  

  

EN EL EDOMEX el gobernador Eruviel Ávila cumplirá el próximo día 24, vísperas de Navidad, los mágicos 100 das de su 
administración. Su equipo asegura que acumula ya cerca de ¡1,000! acciones, sobre las cuales harán balance en los 

primeros das de enero.  Ávila sigue en contacto cercano con su antecesor, Enrique Pea Nieto y es frecuente que se 
reúnan en comidas u otras oportunidades. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ALGUIEN debería recordarle a Felipe Calderón aquello de que "lo cortés no quita lo valiente". 

RESULTA INCREÍBLE, por no decir que de mal gusto, que a 23 días de que el priista Fausto Vallejo recibió su constancia 
como gobernador electo... ¡el Presidente no lo ha felicitado! 

NO ES QUE la bendición presidencial sea necesaria para nadie, pero la descortesía de Calderón resulta cada día más 

notoria y poco abona en favor de su imagen. 

HABRÁ quienes digan que sería ilógico que el Presidente corriera a felicitarlo, luego de que él mismo ha dicho que la 

elección en Michoacán estuvo manchada por la injerencia del crimen organizado. 

SIN EMBARGO, lo cierto es que, hoy por hoy, no hay nada confirmado. Se supone que la PGR está investigando, pero lo 

cierto es que tampoco hay una acusación directa en contra de Vallejo. 

VAYA DILEMA el de Felipe Calderón: su gobierno tiene hasta el 14 de febrero para confirmar sus acusaciones, pues ese 

día toma posesión Fausto Vallejo. De lo contrario, ni modo que tampoco entonces lo reconozca. 

PARA EL PANISTA José Ángel Córdova este fin de semana hubo una buena noticia... y también una mala. 

LA BUENA: que a su registro como precandidato a la gubernatura de Guanajuato acudieron a apoyarlo importantes 

cuadros albiazules, destacando entre ellos un ex presidente de la República: Vicente Fox. 
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LA MALA: que cada suspirante que ha respaldado Fox... ¡perdió la elección! 

Y SI no lo creen, pregúntenle al ex alcalde Luis Ernesto Ayala, quien fue derrotado en la interna panista ante Juan Carlos 
Romero Hicks quien a la postre fue gobernador. 

LO MISMO le pasó a Javier Usabiaga que perdió la elección albiazul ante el actual mandatario, Juan Manuel Oliva. 

Y AHORA Fox está apoyando a Córdova en su lucha por ganarle la candidatura del PAN a Miguel Márquez, quien para 
más señas es el delfín del gobernador Oliva. 

¡UPS! Seguramente en estos días el veracruzano Javier Duarte siente que la camisa le aprieta y como que le falta el aire. 

Y SEGURAMENTE no es su imaginación pues todo indica que le quieren aplicar una pinza atenazada por el gobierno 
federal y el PAN. 

POR UN LADO la Secretaría de Desarrollo Social acaba de nombrar como delegado del programa Oportunidades en 
Veracruz, a Miguel Ángel Yunes Márquez. 

EXACTO: se trata del hijo del otro Miguel Ángel Yunes, quien contendiera contra Duarte por la gubernatura y que, 
casualmente, ahora quiere ser senador por su estado. 

EL NOMBRAMIENTO de Yunes junior en pleno año electoral difícilmente se puede considerar como una mera casualidad. 

Y menos cuando su papá se va a lanzar como candidato. 

¿O A POCO el tener a su cargo el enorme reparto de recursos federales es para Yunes una misión apostólica? Es 

pregunta que ni los brujos de Catemaco se atreverían a responder. 

AL SON del mariachi los priistas de Jalisco se preparan para lanzar una de esas candidaturas que acaparan los reflectores 

y la polémica. 

SEGÚN ESTO, quieren que Gerardo Fernández, hijo del cantante Vicente Fernández, sea abanderado de la alianza PRI-
Partido Verde para buscar una diputación federal, 

DICEN QUE podría ser por el distrito 10 de Zapopan o por el 14 de Guadalajara. 

SI INVITA su hermano Alejandro "el Potrillo" Fernández a sus mítines ya estuvo que, al menos, el voto femenino sí lo 

obtendrá. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Pragmatismo religioso: El descubrimiento de la fe para un ser humano significa el poder contar con un apoyo 
espiritual inquebrantable que, más allá de la ideología o creencia que se tenga, resulta indispensable en estos tiempos 

modernos. La conmemoración del festejo guadalupano, las peregrinaciones que se dieron por cientos y las muestras de 
fervor, son parte de la tradición de nuestro país, parte de nuestro arraigo nacional, séase creyente o no. A la falta de 

sensibilidad del ser humano en el presente –producto del inevitable enfrentamiento que por nuestra naturaleza se da- se 

suman las crisis existenciales: falta de empleos, inseguridad, crisis sociales y políticas, por lo que la creencia en algo 
viene a palear la necesidad de miles de personas que se toman un momento para reflexionar sobre el presente y el 

futuro. Dentro de los múltiples debates en que he sido protagonista, testigo y víctima (sobre el tema de religiones), 
destaco que hay que ser valiente para enfrentar las críticas y humilde para con los que se ganan el aprecio de las 
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personas. ―Se es o no‖, recuerdo que me decían algunos compañeros en la secundaria, respecto a la creencia en Dios. ―Si 

creo en Dios, creo en la Biblia, si viene escrito en la Biblia, yo lo creo‖, era como una especie de juramento. Con el paso 

del tiempo me doy cuenta que esta sensibilidad espiritual, por llamarla de alguna manera, contribuye irremediablemente 
a la formación de un ser más tolerante, más prudente y que sabe discernir sobre lo que es bueno, malo y las acciones 

que le pueden contraer.  A veces, a los políticos, a los líderes sociales, les falta desarrollar este tipo de tacto para con la 
gente, para con las críticas hacía ellos, para sus conversaciones y para sus mismas posturas. Para no quedarse callados y 

pensativos, para no crispar los ojos como no sabiendo que decir, para tener el mejor de todos los argumentos, que es la 

sinceridad, la honestidad y la franqueza, en una mezcla de palabras que llegan desde el interior y enriquecen el exterior. 
Creamos o no, hay que reflexionar sobre lo que hacemos y decimos, no nos cuesta nada y nos sirve de mucho.  

(Eduardo González, página 03) 

Criterio-El falso, mentiroso y populista discurso de AMLO… Entrevisté por primera vez a Andrés Manuel López 

Obrador en 1994, cuando vino a la Ciudad de México para protestar contra el supuesto fraude electoral que el PRI 

cometió contra él en las elecciones para gobernador de Tabasco que ganó Roberto Madrazo. Llegó al estudio de MVS con 
una caja repleta de documentos que, según él, demostraban que el PRI gastó 40 veces más de lo legalmente autorizado 

por las autoridades electorales. Me dio la impresión de que era un político que iba a llegar muy lejos. Cuando fue 
presidente nacional del PRD, califiqué a López Obrador como el político más sagaz de México ya que bajo su gestión el 

poder del PRD creció significativamente, si se mide éste por el número de cargos públicos de elección popular ganados 

en una elección. El 6 de julio de 1997, el PRD bajo la conducción de AMLO ganó el 25.8% de los votos en las elecciones 
de senadores y el 25.7% en las elecciones para diputados. En total, el PRD obtuvo el 25.7% de los votos, 9.1 puntos 

porcentuales más que en las elecciones de 1994. En curules, los votos representaron siete senadurías y 125 diputaciones 
en la 57 Legislatura que se eligió ese primer domingo de julio, la primera en la cual el PRI no tuvo la mayoría absoluta 

para decidir su antojo los asuntos legislativos del país. Además, el candidato perredista a la Jefatura de Gobierno del DF, 
Cuauhtémoc Cárdenas, también ganó la elección. Anoto lo anterior para que quede claro que mi oposición a AMLO no se 

dio por generación espontánea sino que se originó y fue reforzando conforme el tabasqueño fue adoptando una posición 

más intransigente contra sus opositores, más confrontacional contra sus críticos y más populista y demagógica frente a 
sus seguidores. En el discurso del viernes pasado que dio en el evento en donde presentó su solicitud de inscripción 

como precandidato presidencial del PRD, el Mesías Tabasqueño dijo muchas cosas atractivas e interesantes que 
desafortunadamente son una muestra más de su capacidad de mentira y hacer falsas promesas. Analicemos algunas de 

sus palabras: ―Nosotros no estamos por el pensamiento único, nosotros estamos por la pluralidad, porque eso es la 

democracia‖. Esto es falso. Durante los últimos años el tabasqueño ha demostrado ser intolerante hacia los que no 
piensan como él, tanto dentro como fuera del PRD. Se niega a conceder entrevistas a periodistas que no lo apoyan, 

descalifica procesos electorales internos de su partido en donde no gana sus candidatos, hace consultas a mano alzada 
sabiendo que nadie osará discrepar públicamente de sus decisiones. ―Hemos dado a conocer hace unos días los 

fundamentos para una República Amorosa. Tres fundamentos básicos. Primero: Establecer como forma de vida y como 

forma de gobierno en nuestro país la honestidad. Elevar a rango supremo la honestidad. Todos sabemos que el principal 
problema de nuestro país es la corrupción política. Por eso es un fundamento para la República Amorosa, que actuemos 

todos con honestidad, que prediquemos con el ejemplo. Si entre todos hacemos valer la honestidad, vamos a sacar 
adelante a nuestro país, porque el gobernante va a contar con autoridad moral que se requiere para gobernar la nación, 

sobre todo en momentos de decadencia. Vamos con honestidad a tener autoridad para que se aplique un plan de 
austeridad republicana‖. Otra vez una falsedad. Durante muchos años López Obrador se ha rodeado de personas no solo 

deshonestas sino corruptas. No podemos olvidar que su ex secretario particular René Bejarano fue grabado en video 

cuando, como presidente del PRD del DF, recibía millones del empresario argentino Carlos Ahumada. También en video 
quedó grabado su secretario de Finanzas en el Gobierno del DF, Gustavo Ponce, cuando apostaba manos de 500 dólares 

en Las Vegas. Ponce fue encontrado culpable de lavado de dinero y ahora es sujeto a proceso por fraude genérico. En 
ambos casos AMLO negó saber que sus dos cercanísimos colaboradores fueran unos corruptos, Increíblemente, muchos 

le creyeron. En lo que a la austeridad republicana se refiere, me gustaría de cuál austeridad está hablando, ¿de la que no 

se ve en la mayoría de las repúblicas del mundo, como la mexicana? Personalmente preferiría un poco de austeridad 
monárquica, como la que practican cotidianamente los funcionarios públicos del Reino de Noruega. ―En ninguna 

circunstancia se justifica el que los altos funcionarios públicos reciban sueldos elevadísimos, menos ahora, en una 
circunstancia de crisis, en donde la mayoría de nuestro pueblo está sufriendo. Vamos con honestidad a plantear la 

reducción a la mitad de los sueldos de los altos funcionarios públicos, entre otras medidas, empezando por los sueldos y 
prestaciones del próximo presidente de la República. Se van a terminar los privilegios de la alta burocracia. Vamos 

también a cortar de tajo con la corrupción imperante. De esta manera se van a liberar fondos, va a haber ahorros, para 

impulsar el desarrollo nacional, para que haya crecimiento económico y se generen empleos‖. Lo anterior suena muy 
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bonito pero ¿de qué manera se resolverán los problemas presupuestales del gobierno federal cortando en un 50% los 

sueldos de la alta burocracias del país? ¿Qué proporción del presupuesto federal representan estos sueldos, comparados 

con los sueldos de los comisionados de los distintos sindicatos burocráticos, el de Pemex y del magisterio entre ellos, que 
cobran por no trabajar? ¿Cuáles son los privilegios que menciona AMLO y cuál es su valor en pesos? ¿Cómo va a cortar 

de tajo con la corrupción imperante, si entre los corruptos que se dispone a combatir hay varios gobernadores, ex 
gobernadores, presidentes municipales, delegados políticos en el DF y muchos otros burócratas perredistas que se han 

hecho millonarios en sus puestos? ¿Los va a eliminar de su partido? ¿Les prohibirá pertenecer a su gobierno federal, en 

caso de que gane la presidencia de la república? Mañana, más sobre el discurso de López Obrador (Eduardo Ruiz, 
página 02) 

Crónica-Vocales extraviadas… 

Ruta al senado: Lo que parecía un proceso interno sin mayores complicaciones para elegir candidatos tricolores al 

senado, hoy cobra tintes dramáticos por el nivel de descalificaciones que indirecta y soterradamente intercambian unos y 
otros. Los cuatro aspirantes hidalguenses más adelantados a las candidaturas de mayoría al Senado de la República, 

Omar Fayad, David Penchyna, Carolina Viggiano y Canek Vázquez, escenifican una comedia de enredos en donde todos 
sonríen e intercambian saludos, incluso hacen alianzas, pero en realidad lo único que les interesa es asegurarse un lugar 

como candidatos para la elección federal. La raíz de la disputa surge porque una de las tres candidaturas al senado (dos 

de mayoría y una de representación proporcional) que el PRI tiene garantizadas a Hidalgo, está ―apartada‖ para el ex 
gobernador Miguel Osorio. Los prestidigitadores de la política local aseveran que el secretario de operación política y 

delegaciones del CEN priista analizará hasta el último instante su participación en el proceso que se avecina y dan por 
hecho que sólo se inscribiría como candidato ―plurinominal‖. Esto dejó el escenario local con dos espacios de mayoría 

para ser definidos entre, curiosamente cuatro diputados federales, los mejor posicionados políticamente hablando aunque 

sabemos que tiradores hubo muchos más. Un acuerdo partidista obliga a cada estado a cumplir con un porcentaje del 40 
por ciento, denominado cuota de género para candidaturas destinadas a las mujeres, lo que se entendería, en el caso de 

Hidalgo, como la segura inclusión de Carolina Viggiano en el listado de aspirantes. Pero la trayectoria pública y política así 
como la cercanía con el gobernador Francisco Olvera y el ex mandatario Miguel Osorio de Omar Fayad, actual dirigente 

estatal tricolor, constituyen un capital considerado por él y por muchos analistas como suficiente para tener ―mano‖ en la 
asignación de candidaturas. Luego David Penchyna quien, merced a una inteligencia privilegiada y experiencia en el 

servicio público, se posicionó como una figura fundamental a escala nacional para su partido del cual es también vocero. 

Sin embargo, no cuenta con un respaldo sólido de la élite política hidalguense, además de que en su distrito, Tulancingo, 
sucedió la mayor de las tragedias electorales para el PRI en la historia. El joven Canek Vázquez personaje cercanísimo al 

senador Manlio Fabio Beltrones, a pesar de los ataques en su contra, supo aprovechar su circunstancia única, trabajó 
arduamente; inteligente, cuidó las formas en apego al protocolo priista y escaló posiciones al punto de que es difícil 

pensar que puede no ser candidato al senado. Con esta circunstancia tan clara, los cuatro aspirantes buscan a sus 

amigos en el CEN priista, lanzan anónimos misiles en la prensa, se promueven en público, bloquean pero no dejan de 
sonreír, eso sí nunca dejan de saludar aunque sea sólo por compromiso. (Andrés Torres, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

SEPH-SNTE: ¿Nueva relación: Apenas el jueves se encontraron el secretario de Educación Joel Guerrero Juárez y el 

flamante secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco 
Sinuhé Ramírez Oviedo, en lo que parece será una relación diferente a la de los últimos cuatro años. De inicio, el 

dirigente formal de la Sección XV llegó sin el aparato de seguridad del que se rodeaba su antecesora; llegó sólo al 

restaurante y por lo que se apreció, la conversación fue cordial, pero habrá que esperar en el terreno de los hechos cómo 
se desenvuelven autoridades y dirigencia sindical. Mirna García López, no es secreto, se condujo con prepotencia y 

quedan sus excesos en el trato a subordinados y con la autoridad educativa; aún se recuerda su relación con la secretaria 
Rocío Ruiz, con quién se negó a tener acuerdos y el interlocutor con el gobierno fue Eugenio Imaz Gispert. La mezcla de 

intereses del SNTE y el Partido Nueva Alianza (Panal), enturbió mas la relación con el gobierno del estado al mismo 
tiempo que se persiguió a quienes Moisés Jiménez, Alejandro Soto y la propia Mirna García, calificaban de enemigos, lo 

que provocó una atmósfera de tensión previa al congreso. Otra señal es el desplegado publicado el viernes, donde el 

gobierno del estado fija una postura institucional de respeto con el SNTE, en aras de una mejor educación, pero nadie 
puede lanzar campanas al vuelo, porque es sólo el principio de una nueva etapa y se mantienen los mismos intereses en 

la Sección XV.  (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya le pidió la candidatura para una diputación federal a Omar Fayad es el líder de la CNC, Onésimo 
Serrano, quien asegura que él si representaría un triunfo seguro porque tiene prácticamente a todos los campesinos de 

Hidalgo a su servicio. Él mismo dice que ya se reunió con Fayad para que le ayude a obtener la candidatura; sin 
embargo, dicen que es uno de los pocos que denunció las viejas prácticas del PRI en las elecciones pasadas, por lo que 

en el edificio de Colosio no se quieren arriesgar. 

Que mucha inquietud ha generado entre buena parte de la clase política el hecho de que casi la mitad de los puestos de 

elección popular tienen que ser cubiertos por mujeres. Motivo por el que algunos aspirantes al Senado andan queriendo 
bajarle el rating a Carolina Viggiano sin reparar en que el TEPJF ya lo dijo bien claro: 40 por ciento para las mujeres. 

 

Que los vecinos que viven sobre Avenida Juárez, a la altura de la Preparatoria 1 están molestos porque dicen que la 
obra que está haciendo el Ayuntamiento en esa zona está muy mal hecha, pues acusan que en principio les quitaron 

los cajones de estacionamiento, además de que la ubicación del nuevo paradero obstruye el acceso a una calle y por si 
fuera poco, les quitaron también las áreas verdes entre otros detalles que hicieron mal. A ver si el secretario de Obras, 

Eliseo Ramírez, por lo menos sale a explicar su proyecto. 

Que a quien ya le están jugando chueco es al precandidato al Senado por el PAN, Daniel Ludlow, pues acusa a su 

propio líder, Alejandro Moreno de coaccionar a las diferentes corrientes para que su apoyo sea para otro candidato y 
no para el ex delegado del Trabajo, por lo que Daniel ya siente pasos en la azotea. Dicen que la candidatura se la están 

jugando Gloria Romero y Xóchitl Gálvez, aunque la primera ya es diputada federal y no le quieren dar tantos 

premios. 

Que en las instalaciones del Cuerpo de Bomberos de Ciudad Sahagún ya tienen línea telefónica, pues según el 
propio director de la dependencia, José Luis Sánchez Ríos dice que ahora sí podrán dar auxilio de manera inmediata, 

pues antes se tenían que esperar a que alguien corriera a la dirección de Bomberos para avisar de algún percance. Lo 

único malo es que ni el gobierno municipal ni el estatal donó la nueva línea telefónica, sino una empresa privada. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Vamos todos, pero no se trata de romper el récord mundial o el olímpico, entonces todavía hay cosas que hacer, vamos 
a realizar recorridos en las colonias.‖ 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el baile de fin de año que está organizando para despedirse también del 
ayuntamiento.  

―Por la premura para la localización de documentos al PRD le faltaba alguno, a Movimiento Ciudadano le faltaba el aval 

de un consejo político, el PT presentó los documentos.‖ 

Mariano Torres, líder del PT, sobre la alianza de facto para las elecciones extraordinarias en dos municipios del estado. 

―Me gustaría que fuera ella (Xóchitl Gálvez) la candidata del PAN a la senaduría.‖ 

Isidro Pedraza, precandidato a una senaduría por el PRD, sobre su deseo de que la excandidata a gobernadora 
abandere al PAN y puedan competir por el puesto. 

600 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que quien está de plácemes es el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad. Este sábado, rindió su 

segundo informe de labores como diputado federal por el distrito de Huejutla, acto en el que incluso logró juntar a 

personajes priistas con perredistas. Entre los asistentes destacó la presencia del gobernador Francisco Olvera, primer 
priista del estado. 

A quienes se vio muy pensativos fue a los diputados federales Jorge Rojo y Carolina Viggiano, quienes observaron un 

informe repleto de gente, no sólo de políticos. Ambos legisladores, interesados en una senaduría, ahora deberán 
reflexionar y reconocer que es mejor jalar con el pueblo que sólo con la crema y nata de la política. 

que en los círculos educativos de la entidad se comentan con agrado los primeros contactos entre la SEPH, que 

dirigeJoel Guerrero, y la nueva dirigencia de la Sección 15 del SNTE, comandada por Sinuhé Ramírez. La relación 
entre ambas partes comenzó con el pie derecho y muchos esperan que se confirme aquel dicho que reza: lo que bien 

comienza, bien acaba. 

que Pedro Luis Noble pronto podría cambiar de oficina, pues ante una ya comentada salida de la actual secretaria de 

Finanzas, Nuvia Mayorga, para buscar una diputación federal, el notario público 2 de Atotonilco el Grande y secretario 

de Salud de Hidalgo, sería el palomeado para ostentar la responsabilidad de llevar las riendas financieras de la entidad. 

que será la dirigencia nacional del PRD la que se encargue de designar al presidente interino del partido, pues 

ayerPedro Porras dejó el cargo para buscar una candidatura a diputado federal por Tula de Allende. Todo parece que la 

jugada le saldrá a Hugo Jaciel, señalado como responsable del veto que sufrió Aldo Molina (ex secretario general y 
quien debió asumir la dirigencia interina), luego de ser señalado ante la Comisión de Garantías por haber impedido la 

afiliación de perredistas en Tenango de Doria, lo que le costó la suspensión de sus derechos. Quienes ya se apuntaron 

para ocupar la dirigencia una vez que se renueve son Teresa Samperio y Marco Antonio Rico, este último señalado de 
haber apostado una camioneta propiedad del partido. 

que habrá que tener paciencia este día para transitar por Pachuca, pues con motivo de los festejos guadalupanos se 

mantendrán cerradas algunas calles aledañas a la Basílica Menor de Guadalupe, mejor conocida como la Villita, en la 
avenida Juárez de Pachuca. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Miles de devotos lavarán sus culpas frente a la morenita del Tepeyac (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

El que sigue dando de qué hablar es el regidor Mario Vera García, quien representa a la fracción del Partido Nueva 

Alianza (Panal) en la Asamblea Municipal de Pachuca. 

Dicen que a la sesión realizada ayer, última del año, para variar llegó una hora tarde, pero eso sí, exigió la 

lectura de un proyecto dictamen bajo el argumento de que no conocía todos sus términos. 

¿Pero cómo va a conocerlo, si solamente viene los días de quincena?, se escuchó decir entre sus compañeros de 

cabildo. 

Otra regidora que llegó tarde a la asamblea fue la perredista Edith Ibarra Jiménez, quien no conforme con ello 
se hizo acompañar por un nutrido grupo de ―porristas‖ para amenizar la última sesión del año. 

En Radio Pasillo se dice que entre los animadores había al menos una docena de infantes, los cuales no pudieron ser 
controlados y convirtieron el evento en una auténtica romería. 

Ante el próximo cierre de administración, en Radio Pasillo se escucha que la regidora Cándida Salgado Zuluaga ya 
busca cómo acomodarse en la siguiente administración, que será encabezada por el priista Eleazar García Sánchez. 

Al parecer la ex animadora de eventos tricolores no quiere regresar a su anterior actividad y por ello se ha dado a la 
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tarea de buscar afanosamente a personajes clave para la conformación del próximo gobierno municipal. 

Se comenta, sin embargo, que sus cartas no son muy buenas, pues durante los tres años que formó parte del cabildo no 
se caracterizó precisamente por sus propuestas en el pleno ni por su participación en comisiones. 

Voces de Radio Pasillo denunciaron que algunos inspectores dela Presidencia Municipal de Pachuca, adscritos al 
departamento de Mercados, Comercio y Abasto, se han dado vuelo extorsionando a los comerciantes ambulantes de la 

capital hidalguense. 

De acuerdo con los inconformes, quienes ya se organizan para defenderse de los abusos, las ―cuotas‖ van de100 a200 

pesos, pues aquí impera el criterio de que ―según el sapo, es la pedrada‖. 

Suena en Radio Pasillo que, este viernes, Luis Baños Gómez se registrará como precandidato del PAN a diputado 
federal. 

Su eventual nominación sería como un premio de consolación, tras haber perdido la presidencia de Mineral de la Reforma 
en los comicios pasados. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisca Córdova: La titular del Voluntariado de la Secretaría de Salud en la entidad está muy pendiente de 
las actividades realizadas por el organismo, ello con la intención de consolidar mayores beneficios para diversos sectores. 

En el mismo sentido, Córdova de Noble invita a la población en general a participar en las labores de éste y en esa 

medida robustecer la cadena de ayuda desinteresada.  

Abajo-Efraín González: Contra el titular de Seguridad Pública en Tulancingo las quejas no se detienen, pues son varias 
las personas que refieren algún maltrato por parte de los uniformados de ese organismo, como si estos no siguieran las 

indicaciones dictadas por González Montaño. Además en algunas colonias de la ciudad, así como en los tianguis 
instalados en ellas, el índice de robos es considerable.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

POSADAS 

Afirmaron los grillitos que varias colonias populares de la capital hidalguense están ya a la espera de que de 

las autoridades municipales de Pachuca les entreguen las tradicionales piñatas y aguinaldos para 
desarrollar sus posadas y convivios, que cada año organizan con los vecinos, acciones con las cuales contribuyen 

a la armonía social. 

ESCALAS 

Cada vez es más fuerte el rumor de que el diputado local Damián Sosa Castelán analiza la posibilidad de 

inscribirse como aspirante a la diputación federal por el distrito de Tulancingo, bajo las mismas siglas del 

Partido Acción Nacional, según opina el legislador aún tiene tiempo para definir esta postura. El asunto es 
que todavía no concluyen con las responsabilidades inherentes a un cargo de representación popular cuando ya están 

pensando en otro de mayor nivel. 

PROYECCIÓN 

El presidente municipal electo de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, reveló que ya terminó con 
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sus denominadas Jornadas de Participación Ciudadana las cuales le permitirán conocer mejor las 

necesidades reales de la población. Ahora sólo falta observar el cumplimiento que dé a las propuestas y 

metas programadas en su plan de desarrollo local. 

DEFENSOR 

Detallaron los grillitos que en algunas reuniones de carácter ciudadano en las cuales ha participado el ya casi 

olvidado ex funcionario federal Adrián del Arenal le dio por promover de manera férrea, y con el brío que le 
caracteriza siempre, la defensa de la equidad de género, motivo por el cual ha llegado a inconformarse 

hasta por el uso “inapropiado” del lenguaje utilizado en dichos encuentros para referirse a los 
acontecimientos sociales diarios. Los grillitos preguntaron si no será que por ahí quedan reminiscencias de su 

pasado con Rosy Martín. 

CONVIVIOS 

En la reciente boda del ex mandatario hidalguense Manuel Ángel Núñez Soto, en la ciudad de Cuernavaca, 
Morelos, convivieron innumerables políticos y personajes conocidos a escala nacional, pero además sirvió 

para el encuentro de personajes como los diputados federales David Penchyna y Omar Fayad a quienes se 
observó muy contentos; ¿será que el rumbo de las senadurías ya fue clarificado? 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

                             
Vía Libre 

 

 

 


